



## Mariana Gómez del Campo

### *México se ha convertido en una pesadilla para migrantes*

Durante la pandemia de Covid-19, Estados Unidos activó el llamado Título 42, disposición sanitaria a través de la cual, de manera legal y justificada se logró restringir el acceso de solicitantes de asilo en aquel país. Con fundamento en este precepto era factible expulsar de forma muy rápida a las personas migrantes y prevenir así, el contagio de infecciones.

Esta norma llegó a su fin el jueves pasado activándose de nuevo el Título 8 que permite llevar a cabo una expulsión acelerada de migrantes de Estados Unidos y les prohíbe regresar en cinco años como mínimo. En caso de que no cumplan con el plazo que se les ordena podrían enfrentarse a procesos penales.

Como lo explican la Organización Internacional para las Migraciones (OIM) y la Agencia de las Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR), las restricciones del Título 8 transgreden los principios del derecho internacional de los refugiados.

Pero esto no es todo, pues al tener que permanecer en México, la suerte de cientos de miles de personas está en juego ante la inexistencia de una política migratoria eficaz y la inoperancia del Instituto Nacional de Migración (INM) que en lugar de encargarse de los migrantes se encuentra inmerso en una serie de escándalos de corrupción e ineficiencia.

Es un hecho que si la política migratoria no mejora en nuestro país, estamos ante la posibilidad de que sucedan nuevas tragedias como la ocurrida en un centro de detención del INM en Ciudad Juárez en la que murieron 40 migrantes durante un incendio.

Además, resulta increíble que la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) organismo que literalmente ha brillado por su ausencia durante ese sexenio haya decidido en este preciso momento de crisis migratoria revisar las estaciones del INM y que 33 se encuentran cerradas por tal motivo.

Esta situación hace evidente la falta de criterio y estrategia del gobierno federal en la protección de los migrantes quienes durante su estancia en México viven en un estado lamentable sin acceso a servicios de salud e higiene lo que afecta su bienestar emocional, psíquico y social. De igual forma, estas condiciones influyen en su manera de sentir, pensar, actuar y reaccionar en momentos de estrés y angustia.



PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
publimetro®	0	15/05/2023	COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Por otra parte, los llamados “coyotes” toman ventaja de la situación y los engañan. Definitivamente nuestro país se ha convertido en una pesadilla para quienes buscan una vida mejor huyendo de entornos de pobreza y violencia en sus países de origen. Al tiempo...

**DETALLES.** Increíble que los senadores del partido oficialista por instrucciones del presidente López Obrador sigan deteniendo 76 nombramientos de servidores públicos en organismos relacionados con temas de transparencia, derechos humanos, justicia electoral y administrativa así como con la vigilancia de la actuación de la Fiscalía General de la República. Es una pena y una vergüenza la manera tan autoritaria mediante la cual morena sigue destruyendo a México y a sus instituciones. ¡Pillos y corruptos!